

# 徒然なる1ページ

2013年8月 FACEBOOK投稿分

財団法人大谷教育文化振興財団

徒然なる1ページ制作チーム

2013年財団法人大谷教育文化振興財団では毎日1回(午前10時)FACEBOOKに『徒然なる1ページ』を発信しております。内容は1日にまつわるもの(歴史、ゴロあわせなど)の簡単な説明ですので、その日が何の日かを知っていただいてコミュニケーションの話題にしていただければ幸いです。

八月一日

今日は水の日です。

国土交通省が1977年に制定しました。

1年をとおして8月が一番よく水を使う事より月初に節水を呼び掛けるためにこの日を記念日としたそうです。

八月二日

今日はホコ天記念日です。

1970年銀座・新宿等で歩行者天国が実施されました。

警視庁が「人間制を取り戻す政策」として週末の自動車の交通を遮断し歩行者天国を実施したそうです。

八月三日

今日は学制発布記念日です。

1872年太政官布告により「学制」が発布され近代的教育制度が確立しました。

また「ハサミの日」や「ハモの日」「みつばちの日」でもあります。

八月四日

今日は箸の日です。

民族学者の「箸を正しく使おう」という提唱により1975に“わりばし組合”が制定しました。東京千代田区の日枝神社では神前に長さ1mの大きな箸を供え、古い箸を焼いて供養する箸供養祭がおこなわれるそうです。

八月五日

今日はタクシーの日です。

東京数寄屋橋のタクシー自動車株式会社が1912年のこの日に日本で初めてのタクシーの営業を開始したそうです。



八月六日

今日は広島平和記念日です。

1945年8月6日午前8時15分、米軍のB29爆撃機により広島に原子爆弾が投下されました。広島は壊滅し約14万人の死者が出ました。

世界人類が争いを起こすことなく平和な世の中が来ることを願います。

八月七日

今日は鼻の日です。

8を“は”7を“な”的語呂合わせより今日は鼻の日です。

日本耳鼻咽喉科学会が1961年に制定しました。

各地で専門医の講演会や無料相談会が行われます。

八月八日

今日は笑いの日です。

「敬老の日」の実現に力を注いだ日本不老協会が中心となり発足した「笑いの日を作る会」が1994年に制定しました。

笑いが絶えない世の中にしたいですね。

また「そろばんの日」や「ひょうたんの日」でもあります。

八月九日

今日はムーミンの日です。

トーベ・ヤンソン作った「ムーミン」を記念する日です。

6月3日が語呂合わせによりムーミンの日とされてきましたがムーミン誕生60周年となる2005年にトーヤ・ヤンソンの誕生日であるこの日に改められました。

八月十日

今日は健康ハートの日です。

日本心臓財団と厚生労働省が1985年に制定しました。

8を“ハ一”、10を“ト”的語呂合わせより。

又、この日は「海の日」や「宿の日」でもあります。

八月十一日

今日はガンバレの日です。

1936年ベルリンオリンピックで前畠秀子選手が200m平泳ぎで優勝した日です。

日本放送協会の河西三省アナウンサーが実況中継中『前畠ガンバレ!』を連呼し日本中を沸かせたそうです。

八月十二日

今日は国際青少年デーです。

1999 リスボンで世界青少年担当閣僚会議が開幕しました。

大谷教育文化振興財団では事業の1つとして「青少年の健全育成振興事業」を行っています。詳しくはホームページを参照ください。

八月十三日

今日は函館夜景の日です。

函館出身大学生の投書がきっかけとなり函館夜景の日実行委員会が1991年より実施しています。

8月の8を“や”、13日を【トランプ13のK】で“けい”とした語呂合わせより。

八月十四日

今日は専売特許の日です。

1885年日本初の専売特許が交付されました。

専売特許条例に基づいたもので堀田瑞松氏の錆止め塗料のほか7件が認められたそうです。

八月十五日

今日は終戦記念日です。

1945年8月14日に政府はポツダム宣言を受諾し翌日のこの日の正午に昭和天皇による玉音放送で日本が無条件降伏したことが国民に伝えられました。これにより第二次世界大戦が終結しました。

八月十六日

今日は月遅れ盆送り火です。

旧暦の7月16日が本来の盆送り火ですが、明治の改暦後は多くの地域で月遅れのこの日に盆の送り火が行われます。

京都の五山送り火が有名ですね。

八月十七日

今日はプロ野球ナイター記念日です。

1948年横浜グーリッジ球場で日本初のナイター【巨人対中日戦】が行われました。

“ナイター”という言葉もこの時はじめて使われたそうです。



八月十八日

今日は高校野球記念日です。

1915年大阪の豊中球場で第1回全国中等学校優勝野球大会が開催されました。

第10回より甲子園球場が会場となり1948年に全国高校野球選手権大会となったそうです。

八月十九日

今日は俳句の日です。

正岡子規研究家である坪内穣典氏らが1991年に提唱制定されました。

またこの日は「バイクの日」でもあります。

八月二十日

今日は交通信号設置記念日です。

1931年銀座の尾張町交叉点(現在の4丁目交叉点)、京橋交叉点など日本初の3色灯の自動信号機が設置されました。

またこの日は「蚊の日」でもあります。

八月二十一日

今日は献血の日です。

1964年売血制度をやめ、すべての輸血用血液を献血(血液を無料で提供する)により確保する体制を確立するよう決定されたそうです。

またこの日は「噴水の日」「パーフェクトの日」でもあります。

八月二十二日

今日はチンチン電車の日です。

1903年東京電車鉄道の路面電車が【新橋～品川】間で営業を開始され東京で初めてチンチン電車が走りました。

日本で初めて路面電車が走ったのは1890年上野公園で開催された内国勧業博覧会の会場内だったそうです。

八月二十三日

今日は白虎隊自刃の日です。

1868年戊辰戦争により会津藩の白虎隊が城下の飯盛山で自刃しました。16～17歳の少年が白虎・朱雀・青龍・玄武の4つのグループに編成されておりました。



八月二十四日

今日はボンベイ最後の日です。

西暦 79 年イタリアのヴェスビアス火山が噴火して、ふもとのボンベイ市街火山灰により埋没したそうです。

日本でも先日桜島の昭和火口より噴火し火山活動が開始されました。早く収束してほしいですね。

八月二十五日

今日は川柳発祥の日です。

1757 年柄井川柳が最初の川柳万句合興行しました。

また「東京国際空港開港記念日」や「即席ラーメン記念日」でもあります。

八月二十六日

今日はナミビアの日です。

1990 年南西アフリカ人民機構が結成されて 1966 年ナミビア解放闘争がはじまったそうです。

また、フランスの憲法制定国民会議が「人間と市民の権利の宣言」を 1789 年採択したことから人権宣言記念日でもあります。

八月二十七日

今日は男はつらいよの日です。

1969 年山田洋次監督、渥美清主演の映画『男はつらいよ』シリーズの第 1 作目が公開されました。

東京都葛飾区柴又を舞台にした人情味あふれる映画ですね。テレビドラマが最初の登場でドラマでは死亡しましたが反響がすごかつたことにより映画で復活されたそうです。

八月二十八日

今日は民放テレビスタートの日です。

1953 年 8 月 28 日午前 11 時 20 分に日本の民放が開始されました。

またそのことにより初のテレビ CM が放送されたことにより「テレビ CM の日」でもあります。初の CM は服部時計店の正午の時報だったそうです。



八月二十九日

今日は文化財保護法記念日です。

1950年国宝・重要文化財等を保護するための基本となる法律である『文化財保護法』が施行されました。

前年に法隆寺金堂が全焼したことをきっかけに「国宝保存法」「史蹟名勝天然記念物保存法」をまとめた「文化財保護法」が施行、翌1951年制定されました。

八月三十日

今日は富士山測候所記念日です。

1895年富士山頂に野中測候所が開設されました。

大日本気象学会の野中到氏が私財を投じて建設し現在の気象庁富士山測候所の前身となるものです。

また「国際失踪者デー」や「マッカーサー進駐記念日」でもあります。

八月三十一日

今日は野菜の日です。

全国青果物商業協同組合連合会など9団体の関係組合が1983年に制定しました。

今日で8月も最終日です。年の三分の二が過ぎ去ったことになりますね。今年残日数が二桁（99日）となる9月24日に2014年の『徒然なる1ページ』の制作発表をします。今後もよろしくお願ひします。

★『徒然なる1ページ』は富山いづみ氏著作「今日は何の日～毎日が記念日～」を参考（引用および転載含む）に投稿したものです。